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Первому секретарю ЦК КПСС 
и Председателю Совета Министров СССР 

товарищу Н. С. Хрущеву
Дорогой Никита Сергеевич!
Трудящ иеся Свердловской области вместе со 

всем советским народом единодушно, от всего 
сердца одобряют твердую и принципиальную по
лицию Советского правительства, изложенную  
Вами во время пребывания в Париже. Проявлен
ное Вами мужество и высокое достоинство как- 
посланца могущественной Советской державы 
вызываю т у нас и у всех людей доброй воли 
чувство гордости и подлинного восхищения.

Ради мира, ради счастливой жизни мы горячо 
одобряем и поддерживаем Ваше честное, муже
ственное и правдивое заявление, дорогой Ники
та Сергеевич, и шлем Вам слова искренней п р и 
знательности и благодарности за то, что  Вы с 
неутомимой энергией и страстностью срываете 
коварные замыслы поджигателей новой войны, 
отстаиваете ленинскую идею мирного сосущест
вования государств с различными социальными 
системами.

Мы гордимся своей великой Родиной и слав
ной Коммунистической партией!

М ы  гордимся тем, что еще раз с такой силой 
и убедительностью продемонстрированы миру 
чистота и незыблемость нашей мудрой ленин
ской внешней политики, стойкость и миролю
бие нашего государства- Мы хотим, чтобы се
годня и завтра, и всегда над нами было мир
ное небо, чтобы люди всей земли жили спокой
но и счастливо.

Гнев и глубокое наше возмущение вызвал 
провокационный полет американского военного 
самолета над советской землей и попытки пра
вящих кругов США оправдать враждебный акт.

Никуда не ушел воздушный пират. Около 
Свердловска сбила его меткая советская ракета. 
Так будет с каждым, кто наруш ит священную  
границу нашей Родины и мирный труд совет
ских людей.

Теперь всем ясно, что правительство США не
сет всю полноту ответственности за срыв сове
щ ания в верхах, которого с такой светлой на
деждой ожидали все народы земли.

Угрозами и шантажом нас не запугаеш ь. Мы 
сильны, как никогда, могуществом нашей Ро
дины, единством советского народа, его спло
ченностью вокруг Коммунистической партии и 
правительства, своей волей к миру, беспредель
ной верой в светлое будущее человечества— ком
мунизм.

Все прогрессивное человечество рукоплещет 
гигантским успехам Советского Союза в строи
тельстве коммунизма. Мы взяли такой стреми
тельный разбег, такой бурный темп, который не 
под силу ни одному государству одряхлевшей 
капиталистической системы. Недавний запуск  
космического корабля —  четвертого советского 
спутника Земли —  знаменует новый этап в раз
витии нашей науки и техники.

-Волнующие годы семилетки стали живой ле
тописью героических дел советского народа.

Год назад, в канун июньского Пленума ЦК 
КПСС, мы приняли обязательства, одобренные 
Нейтральным Комитетом партии, —  выполнить  
задания семплетнего плана по уровню произ
водства за ш есть лет. Эти обязательства выпол
няю тся успешно.

В ответ на агрессию американской военщины  
трудящ иеся Среднего Урала с еще большей энер
гией будут крепигь экономическое могущество и 
обороноспособность своей матерп-Родины, значи
тельно приблизят сроки выполнения величест
венных задании семилетки.

Докладываем Вам, Никита Сергеевич, что ра
бочие. инженерно-технические работники и слу
жащие Свердловской области, приводя в дейст
вие дополнительные резервы, с новой силой 
развертывая социалистическое соревнование я 
опираясь на замечательный опыт передовиков н 
новаторов производства, приняли повышенные 
обязательства —  выполнить семилетний план 
по уровню выпуска валовой продукции за пять 
лет без увеличения капитальных вложений.

Намеченного на 1 9 6 5  год уровня производст
ва стали и никеля достигнем за 3 года, т- е. в 
] % 1  году, чугуна, проката и черновой меди—  
п 1 9 6 2  году, железной руды, бокситов, глино
зема, пластических масс, резино-гехнических  
изделий и по выработке электроэнергии —  в 
Д 963  году.

Коллективы крупных предприятий —  Нижне- 
Тагильского и Серовского металлургических ком
бинатов, заводов «Уралэлектроаппарат», «Урал- 
кабель», Свердловского завода железобетонных 
изделий, Нижне-Тагильского цементно-шиферно
го завода, Дегтярского медного рудника, асбесто
обогатительных фабрик и ряда других решили 
достичь уровня производства основных изделий, 
намеченного на последний год семилетки, за 3 
— 4 года.

В эти дни, когда трудящиеся нашей страны  
готовятся достойно встретить июльский Пленум 
НК КПОС, коллективы предприятий промышлен 
пости, транспорта и строек области, воодушев
ленные решениями пятой сессии Верховного Со
вета СССР, -направленными на дальнейшее по
вышение жизненного уровня советских людей, 
усиливаю т темпы выполнения заданий второго 
года семилетки и обязуются полугодовой план 
1 9 6 0  года по вы пуску валовой продукции за
верш ить 2 5  нюня, а годовой план— 2 0  декабря.

Сверх плана второго года семилетки будет 
выдано 6 5  тыс. тонн чугун а , 1 2 0  тыс. тонн 
стали, 1 0 5  тыс. тонн проката, 1 4 ,5  тыс. тонн 
стальны х труб, 2 1 ,5  тыс. тонн огнеупоров, 1 3 0  
ты с. тонн бокситов и на 3 0 0  млн. рублей про
дукции машиностроения и металлообработки.

Выполнение новых повышенных обязательств 
будет достигнуто за счет максимального роста 
производительности труда, модернизации обору
дования, комплексной механизации и автомати
зации, внедрения в производство новейших до
стижений науки и техники.

Только в текущем году на предприятиях об
ласти будет осуществлена комплексная механи
зация и автоматизация 4 предприятий, 16 це
хов, 9 2  участков н линий. Машиностроители 
вы пустят не менее 3 0 0  новых машин, прибо
ров и  аппаратов. От внедрения рационализатор
ских предложении будет сэкономлено более 7 5 0  
млн. рублей.

-В ответ на Ваше обращение на пятой сессии 
Верховного Совета СССР к совнархозам, пар
тийным, советским, профсоюзным и комсомоль
ским организациям о необходимости быстрейше
го развития производственной базы строитель
ства и увеличения вы пуска строительных ма
териалов, коллективы строительных организа
ций н предприятий строительных материалов 
обязались достигнуть уровня производства 1 9 6 5  
года по стеклу —  в 1 9 6 1  году, стандартным  
домам —  в 1 9 6 2  году, шиферу и асбоцементным  
трубам —  в 1 9 6 3  году, по цементу и асбесту 
—  в 1 9 6 4  году и до конца семилетки выдать  
сверх плана 3 0 0  ты сяч тонн цемента н 5 4 0  
ты сяч тонн асбеста-

Довести уже в 1 9 6 2  году в общем объеме бе
тонны х работ, применение сборного железобе
тона до 7 0  нроц., в том числе 3 0  проц. напря
женно-армированного вместо 2 5  проц., преду
смотренных на конец семилетки. В этом же году 
построить из крупных панелей не менее 5 0  
проц. домов, а в ряде городов —  до 8 0  проц. 
Создать домостроительные комбинаты общей мо
щностью 4 0 0  тыс. кв. метров жилой площади 
в год. Применяя индустриальные методы строи
тельства, в 1 9 6 0  году ввести в эксплуатацию  
1 млн. 8 2 5  ты с. кв. метров жилья.

Работники легкой, пищевой и мебельной 
промышленности решили на 2 — 3 года раньше 
достигнуть уровня, запланированного на конец 
семилетки по выработке мяса, цельномолочной 
продукции, вы пуску обуви, текстильных изде
лий и мебели.

Рабочие, инженерно -  технические*, научные 
работники и служащие Свердловской области 
заверяют Пентрэльный Комитет нашей славной 
Коммунистической партии, Советское прави
тельство и лично Вас, дорогой Никита Сергее
вич, что мы не пожалеем своих сил и энергии 
для успешного выполнения принятых обяза
тельств и тем самым внесем еще больший вклад 
г  укрепление могущества нашей Родины.

Письмо обсуждено и принято на собрани
ях трудящихся предприятий промышленно
сти, транспорта, строительства, научно-ис
следовательских и проектных учреждений 

Свердловской области, в которых приняло 
участие свыше 900 тысяч человек.
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П р о л е т а р и и  в с е х  с тран,  со  е д и н я й т е с ь !

№  105 16373] I П Я Т Н И Ц А , 27 м а я  1960 г. Цена 
15 коп.

Выполнить семилетний план по 
уровню выпуска валовой продук
ции за 5  лет—таково обязатель
ство трудящихся области!

Первоуральцы! Внесем достой
ный вклад в выполнение этого 
обязательства.

П р огр а м м а  пят и м е с я ц е в  
в ы п о л я е я а

В к л ю ч и в ш и с ь  в социалистическое соревнование за достойную 
встречу июльского Пленума Ц К КПСС, трудящиеся Динасового 
завода добились серьезной победы. 26 МАЯ П РЕД П РИ Я Т И Е  ЗА 
КОНЧИЛО  ВЫ П О Л Н ЕН И Е ПЯТИМ ЕСЯЧНОЙ П РО ГРАМ М Ы  по 
выпуску динасовых изделий.

Среди основных цехов впереди идет коллектив первого цеха, за
вершивший пятимесячный план 25 мая. Этот цех второй месяц под
ряд удерживает переходящее Красное знамя среди основных цехов 
завода.

Н. КОСТАРЕВ.
*  *  *

Пятимесячный план по выпуску мебели Первоуральская мебельно- 
деревообрабатывающая фабрика выполнила досрочно, 25 мая. Пер
венство в социалистическом соревновании на фабрике держит кол
лектив мебельного участка № 2. В лесопильном цехе замечательно 
работает бригада лесопилов, которой руководит рамщик И. Шаргин.

Лучше всех трудятся в этом месяце шлифовщица Л. Корзунина, 
сборщик П. Гирак, станочница А. Пивоварова. Двести — двести 
десять процентов выполнения норм — таков их ежесменный резуль. 
тат работы.

На фабрике ведутся работы по реконструкции сушильного хозяй
ства В настоящее время на первом участке производится перевод 
второй сушильной печи с огневого на газовый режим работы.

Тасс сообщает
Е Щ Е  О Д И Н  Г О Р О Д  Н А  К А Р Т Е
ТЮМЕНЬ. На юге области 

среди сосновых лесов затерялась 
небольшая железнодорожная 
станция Заводоуковская. Много 
перемен произошло здесь за по
следние годы. Выросли предприя
тия, вдоль новых улиц воздвигну
ты двух- и трехэтажные дома, 
работают школы, магазины, биб
лиотеки. На днях этот поселок 
переименован в город Заводо- 
уковск.

ГЕРО И  ВО ЗВРАЩ АЮ ТСЯ 
В ЧАСТЬ

ХАБАРОВСК. Сюда прибыли 
четверо отважных воинов. Быст
рокрылый лайнер «ТУ-104» под
рулил к зданию аэропорта. Из 
самолета выходят А. Зиганшин, 
Ф. Поплавский, А. Крючковский 
и И. Федотов. После месячного 
отдыха в Крыму они хорошо по
правились, загорели. Младший 
сержант Зиганшин отдает ра
порт:

—  Экипаж самоходной баржи 
«Т-36» в полном составе возвра
щается в родное подразделение 
для прохождения службы.

Вонны —  герои пробудут в Ха
баровске несколько дней. Они по
сетят достопримечательные ме
ста. встретятся с воинами округа 
и молодежью города.

О  С Т О Н С К А Я  С С Р . На Тал .
л и н ско м  эк ска ва то р н о м  за 

во д е  созд ан  прицепной п р е сс , 
п о д б о р щ и к  «ППТ-3», п р е д к а з . 
к а чен н ы й  д ля  о д н о вр ем ен н о й  
уб о р ки , п р ессо вки  и уп ако вки  
то р ф а . Рабо тает м аш и н а  в 
п р и ц еп е  и тр акто р у  «Д Т .5 5 » .

Н а сн и м ке : п р е с с .п о д б о р ,
щ ик «ППТ-3».

Ф о т о  Э . Н о р м ан а .
Ф о то х р о н и ка  Т А С С .

ДВОРЕЦ ЮНОСТИ
СВЕРДЛОВСК. В «Советской 

России» уже сообщалось о хоро
шей инициативе молодых рабо
чих и студентов Свердловска 
Они решили построить ма собст
венные средства Дворец культу
ры и спорта. Для этой цели уже- 
собрано болеэ двух миллионов 
рублей, заработанных юношами 
и девушками ма уборке целин
ного урожая и на новостройках.

Молодой архитектор выпуск
ник Уральского политехническо
го института Г. Олешко создал 
проект здания Во Дворце раз
местятся танцевальный, лекцион
ный, зрительный и спортивный 
залы, кимйтеэтр. библиотека^ пла
вательный бассейн, комнаты от
дыха и кружковых занятий.

Инициатива молодых уральцев 
поддержана. Строительство Двор, 
ца юности начнется с будущего 
года.



ГЕНЕРАЛ В ОТСТАВКЕ -  ДИРЕКТОР СОВХОЗА В первых рядах комсомолка

Ка р ага н д и н ска я  обльств. в ответ на призыз н. с.
Хрущева к генералам и офицерам Советской Армии в 

отставке пойти» «а работу в сельское хозяйство генерал-май
ор в отставке М. А. Залевалин обратился с просьбой напра
вить его на работу в сельское хозяйство. Нещавно он был 
назначен директором крупнейшего хозяйства Центрального 
Казахстана — совхоза №  1.

На снимке: бывший директор совхоза И. С. РОМАНЕНКО, 
ушедший на пенсию, передает хозяйство генерал-майору в 

отставке М. А. ЗАПЕВАЛИНУ.
Фото П. Федорова. Фотохроника ТАСС.

Всегда энергичная, активная 
своевременно и добросовестно 
справляется с любым поручением 
член комитета карьеровской ком- 
со'мольской организации Валенти
на Обухова. Немалую работу 
приходится ей выполнять как 
ответственной за сектор учета. В 
числе членов рейдовой бригады 
побывала на Сухореченском и 
Галкинском карьерах с целью 
проверки состояния рабочих мест. 
После чего было проведено ком
сомольское собрание с повесткой 
дня: «Не проходите мимо» и вы
пущена стенгазета, посвященная 
этой же теме.

По инициативе комитета комсо
мола проводились воскресники: на 
Галкинском карьере по оказанию 
помощи в наведении санитарного 
порядка на всей его территории.

Здесь же было собрано четыре 
тонны металлолома, в поселке 
карьера по озеленению улицы 
О. Кошевого выкопали ямы, вы
садили саженцы. И здесь Валя 
Обухова принимала активное уча
стие.

Валентина Тимофеевна работа
ет учителем в карьеровской семи
летней школе четвертый год, нын
че она ведет первый класс. Не
мало труда было приложено ею, 
чтобы научить малышей читать, 
писать, решать, а также привить 
любовь к труду, к красотам и бо
гатствам родного края. Она ор
ганизует экскурсии, прогулки, 
чтение интересных рассказов, кол
лективный просмотр кинокартин 
с последующим их обсуждением. 
Систематически поддерживает 
связь с родителями учащихся,

бывая у них дома, а они часто 
заходят к ней в школу.

На общем родительском со
брании прочитала доклад на те
му «Трудовое воспитание в се
мье». Занималась она в полит
кружке «Коммунистическое во
спитание», которым руководила 
3.' С. Портунова. Находит время 
для участия в художественной 
самодеятельности при клубе 
«Горняк».

Секретарь комсомольской орга
низации П. В. Иванов и коллек
тив учителей школы говорят: ка
кое бы мероприятие ни проводи
лось по линии комитета комсомо
ла или школы В. Т. Обухова 
всегда охотно на него отзывает
ся и идет в первых рядах.

М. А В ЕРК И ЕВ А .

Навстречу Пленуму Ц К  К П С С

{
Д ЕТЯМ  СТРОИТЕЛЕЙ ^

Партбюро стройуправления  ̂
на своем заседании 11 мая ут- $

меры по введению в строи дей
ствую щ его оборудования автома
тизированных смесительных бе
гунов.

На заводе в течение 1 9 5 8 —  
1 9 5 9  годов велись работы по ме-

$ верднло план мероприятии по ^
 ̂ КуЛЬТурНОМу л А гп «»таи чт  X 

*̂
 ставленное построечным коми

обслуживанию с 
1- $

Комиссия содействует ускорению 
технического прогресса

Центральный Комитет КПСС в 
 ̂ тетом на летний период. Боль-  ̂ июне прошлого года принял ре-О ШЛО МОГ ТГ» ЧПРЛК ЛТНППИТГЯ пп- с 1 ̂ шое место здесь отводится ор- 

5 ганизации отдыха детей стро- 
< ителей.
5 В пионерском лагере за лет- 
$ ний период отдохнут 680 де- 
$ тей. Он значительно расширит- 
5 ся, будут установлены душе- 
$ вые для детей, запланирована 
$ установка каруселей и других 
5 детских сооружений.
5 Предусмотрено также уст- 
 ̂ ройство плавательного бассеи- 

$ на в лагерях емкостью в 500 
$ кубических метров воды.
 ̂ В пионерских лагерях пост- 
 ̂ ройком устанавливает телеви- 

$ зор «Москва».
$ Предусмотрена и большая 
 ̂ культурно-массовая работа 

х среди детей. Для осуществле- 
$ ния ее подобраны массовики.
 ̂ Не остаются без внимания и 

$ дети строителен, которые не 
 ̂ поедут в лагеря, для них бу- >; 

$ дет организована воспитатель-  ̂
$ ная работа на детских пло- $ 
$ щадках. Н. РЯПОСОВ. $

$ шение о создании на нрвдприя- 
< гиях комиссий партийного конт- 
 ̂ роля за деятельностью  админист- 

$ рации. В числе образованных ко- 
$ миссий партийного контроля на 
$ Динасовом заводе создана и на- 
$ ша комиссия по контролю за 
* внедрением новой техники.
$ Кап же она содействует уско- 
ч рению разрешения задач но ме- 
$ ханизацпи и автоматизации п'ро- 
$ изводства на предприятии? 
х В начале своей работы комис- 
 ̂ сия приняла участие в подготов- 

$ ке общезаводского партийного 
$ собрания, состоявш егося 2 0  ав- 
$ густа 1 9 5 9  года. Был обсужден 
$ вопрос « 0  ходе выполнения ре- 
$ ш ений июньского Пленума ПК 

КПСС на заводе».
В ходе собрания вскрыто мно

го недостатков в осуществлении  
организационно - технических  
мероприятий и внедрении новой 
техники. Отмечалось невыполне
ние ряда мероприятий и неп ол• 
ное использование уже проведен
ной механизации. Так, в цехе 

1 автоматизированные смеси
тельные бегуны не работали на 
автоматическом режиме. Админи
страция ие принимала должных 
мер для сохранности установлен
ных приборов и аппаратов, об-

ЭНСКУРСИЯ НЕ СОСТОЯЛАСЬ
В ночь с 11 на 12 мая в треть

ем цехе Новотрубного завода 
можно было прочитать объявле
ние: «12 мая организуется экскур
сия смены Панова на Хромпико
вый завод. Сбор у цеха, в 8 ча
сов».

Кончилась ночная смена. Рабо
чие, один за другим, собрались в 
назначенном месте. Охотников по
смотреть завод нашлось много.
Стоим, ждем. И, возможно бы, 
прождали неизвестно сколько вре
мени, если бы одна работница служивающий персона,! НС полу- 
цеха, проявив личную инициати-1 чпл достаточной подготовки для
ву, не повела нас на завод. Не
смотря на усталость, настроение 
у всех было отличное: всем хоте
лось скорее посмотреть предприя
тие.

Подошли к заводу, но здесь 
Нас ждало разочарование: на за
вод не пустили ввиду отсутст
вия... экскурсовода.

Так ли нужно проводить куль
турно-массовые мероприятия?

БУШ УЕВ, 
рабочий цеха № 3 

Новотрубного завода.

Д О С Р О Ч Н О
Коллектив железнодорожного 

буфета торга станции Хромпик 
брал обязательство — выполнить 
план четырех месяцев досрочно. 
Слово свое работники буфета 
сдержали. Обязательство было 
выполнено на полмесяца раньше 
срока. Особенно хорошо работали 
пирожница тов. Саропупова, бу
фетчицы тт. Рыбочкина, Попова, 
Иванова и другие.

И. КН И Ж И Н .

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»
2 «тр. 27 мая 1960 г.

управления новым, оолее совер
шенным оборудованием.

Короче говоря, автоматизация 
была заброшена. Этот вопрос глу
боко изучила комиссия и по со 
предложению рассмотрело пар
тийное бюро завода. Здесь рез
кой критике п од вер гн у ™  были 
руководители цеха 2хг! 1 , глав
ный инженер завода и техниче
ский отдел. Результатом обсуж
дения явилось то, что были при
няты  действенные и срочные

Партийная жизнь

ханизацин ручных кран-балок в 
цехе X ! 2 . При содействии ко
миссии партийного контроля это 
мероприятие было осуществлено  
в период сентября —  октября 
1 9 5 9  года. В результате полно
стью ликвидирован тяж елый р уч
ной труд при ремонте смеситель
ны х бегунов, а производитель
ность труда ремонтной бригады  
повысилась на 50  процентов. 
Следует отметить, что главный  
энергетик завода А- И. Ж аворон
ков живо откликнулся на пред
ложение комиссии но обеспече
нию кран-балок крановыми мото
рами и обеспечил их доставку  
раньше намеченного срока.

В практике своей работы ко
миссия не ограничивается толь
ко формальной стороной рассмот
рения хода выполнения оргтех- 
мероприятий.

Каждый ее член является н е 
посредственным проводником по
ли тики  технического прогресса в 
своем цехе.

Составление плана оргтсхмеро- 
приятий на 1 9 6 0  год было про
ведено при активном содействии  
комиссии партийного контроля, 
как общезаводские мероприятия, 
цеховые находятся под неослаб
ным контролем нашей комиссии.

В период с февраля по апрель в 
цехе №  2 проводились опытные  
работы по вводу в строй нового 
автоматизированного смеситель
ного бегуна « С М -1 1 5 » . В насто
ящее время уже заканчивается  
вы грузка готовой продукции. 
Предварительные у данные говорят  
о том, что показатели по выходу  
брака обжига снижаются вдвое 
при приготовлении масс на но
вом бегуне, а производительность 
на этом агрегате повы ш ается  
вдвое. За осуществлением дан

ного мероприятия непосредствен
но контролировала комиссия, и 
все работы проводились при на
шем участии.

Большое внимание уделяется 
на заводе вопросам реконструк

ции действующего 
оборудования. На 
сегодня закончен 
перевод привода 
размольных и сме

сительных бегунов на подш ипни
ки качения, что увеличило' срок 
службы этих узлов в три ра
за. Широко внедряются клиновые 
допрессовочиые головки взамен 
винтовы х. Срок службы их уве
личивается в пять раз.

Закончен опытный образец 
установки по взвешиванию и за
сыпке масс в пресс-формы фрик
ционных прессов. Первые ре
зультаты  показали удовлетвори
тельную  работу всей системы от 
взвеш ивания до засыпки массы в 
пресс-формы. Внедрение этого ме
роприятия ликвидирует тяжелый  
ручной труд весовщиков и вы 
свобождает 2 0  человек. В этом 
большая заслуга принадлежит 
начальнику цеха ПИП и автома
тики Н. В. Арсю гкину, который 
непосредственно руководит этой 
работой.

Вопросы реконструкции заво
да имеют также свое отражение 
в деятельности комиссии. На оче
редное заседание в конце мая 
подготавливается вопрос о ходе 
строительства туннельной печи в 
цехе Л ! 1.

Работой нашей комиссии повсе
дневно интересуется партийное 
бюро завода. Дирекция завода и 
администрация цехов правильно 
и по-деловому откликаются на 
предложения комиссии и своевре
менно реагирует на ее замеча
ния, предложения. Работа комис
сии в тесном контакте с админи
страцией и общественностью под 
руководством партийного бюро 
завода помогает делу скорейшего 
осуществления мероприятий по 
автоматизации и механизации  
производственных процессов, де
лу ускорения технического про
гресса на заводе.

Б. МАРКЕЛОВ, председатель 
комиссии партконтроля 

по внедрению новой техники.

Как-то во время 
обеда в столовой 
№ 3 Первоураль
ского торга, где заведующая ‘Производством Н. А. 
Макеимкина, мне невольно бросились в глаза 
темпы работы коллектива.

В руках раздатчицы Ш. И. Катаевой быстро 
мелькают тарелки; приходится поражаться, на
сколько ритмично работает эта молодая работ
ница, имеющая уже большой опыт.
’ Официантка А. И. Козлова покоряет своей ак

куратностью и чистоплотностью: всегда на ней 
белоснежный фартучек и изящный кокошник.

Сама заведующая производством этой столо
вой в «часы пик», когда бывает особый наплыв

С них надо брать пример
рабочих, не считается ни с чем, — берется за 
любую работу: она поможет и раздатчице, и по
вару, и официантке, лишь бы в столовой не со
здавались очереди.

Побывав на кухне столовой, еще раз убежда
ешься, что коллектив ее работает самоотвержен
но и честно, прикладывая все свои силы к луч
шему обслуживанию посетителей.

Хорошо, если бы работники общепита взяли 
пример с коллектива столовой № 3 Первоураль
ского торга.

М. КИСЕЛЕВА.

З А М ЕТ К И  Ч И Т А ТЕЛ Я

Е сте с тве н н о е  
со с то ян и е  че л о ве ка

Книга 3. Бадьевой «Человек 
влюблен» представляет собой 
сборник рассказов, различных 
но содержанию, но объединен, 
ных. одной темой, а именно — 
любовью к жизни, мечте, про
фессии. Чувствуется, что встре
чи самыми различными людь. 
ми, живой интерес к их жизни 
помогли автору не только уви
деть и понять, но и передать 
внутренний мир своих героев.

Особенный интерес у моло
дых читателей вызывают такие 
рассказы, как «Человек влюб
лен\» и «Венька —  трудный па. 
рень», показывающие разных по 
типу наших современников: мо
лодого рабочего, ставшего энер
гичным под влиянием любви, и 
■хтрудного» парня, нашедшего < 
себе силы порвать с преступ. 
ным миром.

На глубокие раздумья наводит 
читателя рассказ «Неоконченная 
картина», в котором ставится 
вопрос о роли личной жизни в 
деятельности художника. Впол
не очевидно, что иег/давшаяся 
личная жизнь человека, имевше
го большой художественный та. 
лант, оказала большое влияние 
на его творчество и едва не 
привела его к ремесленной хал
туре. Особняком в книге стоит 
рассказ «Портрет на солнечной 
стене», где действие происходит 
и в годы первых пятилеток, и в 
паши дни. Но если вначале по
казана жизнь строителей Маг. 
нитки, то в дальнейшем описы
вается трудовая деятельность 
второго поколения — их сыно
вей, овладевших сложными со. 
временными профессиями ме
таллургического комбината.

Свердловское книжное изда
тельство совершило хорошее де. 
ло, выпустив книгу, которую 
еяедиет рекомендовать для чте
ния нашей молодежи.

Ю . В А Щ Е Н К О .

БЛАГОУСТРОИМ СВОЙ ПОСЕЛОК
Недавно очередная сессия Но- 

воуткинского поселкового Сове
та подвела итоги по благоуст
ройству поселка в 1959 году и 
наметила план работ на 1960 г.

Вновь избранный уличный ко. 
митет 14 избирательного округа 
под председательством Алексея 
Степановича Лузина и членов 
тт. Шерстобитова, Самойлова, 
Коряковой, Векшиной фазу же 
приступил к выполнению реше
ний сессии.

Всего за несколько дней насе
ление построило 150 погонных 
метров тротуара, очистило ули
цу, начало копать кндцеты, при
вело в порядок палисадники.

Ф. ПОПОВ.

НАМ ОТВЕЧАЮТ
«ДЛЯ ФО РМ Ы »

П. Горбатов писал о плохой 
доставке молока на дом. Письмо 
было опубликовано б мая. Зам. 
директора торга тов. Коврижных 
сообщил в редакцию, что торг 
получает молока недостаточно и 
нерегулярно. В первую очередь 
молоком снабжаются соцбытовые 
учреждения и предприятия обще
ственного питания, а поэтому до
ставка его на дом срывается,



За 72 тысячи квадратных метров жилья

НАНШ

—  Первоураль
цы первыми в 
стране наладили 
производство крупных стеновых однослойных 
пенобетонных панелей высотой на этаж и ши
риной на комнату, —  говорит начальник Пер
воуральского стройуправления 
А. Р. Фурманов. —  Но наш кол
лектив, не успокаиваясь на д о 
стигнутом, продолжает совершен
ствовать производство. В Соцго- 
роде уже строится дом из крупных панелей но
вой серии. В чем же нх преимущество?

Они более легкие по весу. Толщина панелей 
наружных стен 2 8  сантиметров, вместо 3 5 . Зда
ние будет более устойчивым, так. как попереч
ные стены являю тся также несущими, как и 
наружные.

Освоение облегченных панелей должно сни
зить стоимость каждого квадратного метра жи
лой площади на триста рублей. На монтаже 
каждого большого дома сэкономим около полу
миллиона рублей.

В Ленинграде на строительные участки нз за
водов крупнопанельных н железобетонных из
делий доставляются целые секции домов в соб
ранном виде. (Ведь гораздо легче и дешевле их 
строить поточным методом в цехах. У  нас пока 
не созданы необходимые условия для такой 
работы. Но первые шаги в этом направлении 
уже делаются. (Коллектив завода КЖИ будет 
монтировать кабины с санитарными приборами

Резервы у нас большие
ную площадку. Тогда 
ся вручную  доставлять 
унитазы на все этажи.

в своих цехах, а 
затем поставлять 
их на строитель- 

рабочим не придет- 
ванны, умывальники. 
Исчезнет очень трудо

емкая работа. Естественно, темны  
сооружения жилищ резко возрас
тут.

О наших перспективах. Планы  
большие. За семилетку намечено 

построить жилья в два раза больше, чем имеется 
сейчас. Поэтому весьма остро стоит вопрос о 
строительных материалах. В этом направлении 
уже сделан крупный шаг. Внутренние несущие 
панели из железобетона изготовляются новым 
прогрессивным кассетным способом, что намного 
увеличивает их производство.

В целях увеличения выпуска изделий из пе
нобетона инженерно-технические работники з а 
вода КЖИ Валерий Викторович Теп лов п Яков 
Соломонович Дейч изменили конструкцию ме
таллических форм, что позволило уменьш ить их 
габариты и наиболее эффективно использовать 
имеющиеся автоклавы. При новых формах в них 
можно будет вместить 5 4  кубических метра пе
нобетонных изделий, вместо 3 5 .

Резервы у нас большие. В ответ на заботу 
партии и правительства о повышении благосо
стояния советского народа первоуральские стро
ители примут все меры к скорейшему осущ еств
лению решений XXI съезда КПСС.

Высокая оценка многому обязывает
Знаменательным событием во- 

жла в жизнь советского народа 
мятая сессия Верховного Совета 
СССР. Ее исторические решения 
переполнили сердца радостью 
каждого труж еника нашей необъ
ятной Родины и вновь вызвали  
всеобщее одобрение и гордость за 
мудрую Коммунистическую пар
тию и родное правительство.

Особую радость пятая сессия 
принесла нам, трудящимся индуст
риального Первоуральска. В сво
ем заключительном слове Н. С- 
Хрущ ев, давая высокую оценку  
деятельности партийных, совет
ских и хозяйственных органов 
Москвы, Ленинграда, Череповца 
и других городов страны по ин
дустриализации строительства и  
развитию крупнопанельного домо
строения. назвал п город Перво
уральск. Такая высокая оценка 
прежде всего относится к нашим  
строителям.

Значительны х трудовых успе
хов добились строители в борь
бе за претворение в жизнь поста
новления ЦК КПСС н Совета Ми
нистров СССР от 2 3  августа 1 9 5 5  
года «О мерах по дальнейшей  
индустриализации. улучшению  
качества п снижению стоимости 
строительства» я от 4 ноября 
1 9 5 5  года '<06 устранении изли
шеств в проектировании и стро
ительстве». За четыре последних 
года, например, в Первоураль
ском управлении строительством 
выросли многочисленные квали
фицированные кадры рабочих и 
специалистов. Создана и расш и
ряется производственная база.

Все это и ряд других мер по
зволяют вести строительство ин
дустриальными методами, покон
чить с сезонностью в производ
стве, сокращ ать сроки строитель-

, ства, снижать сеоестоимость и 
| главное —  перевыполнять пла

новые объемы строительно-мон
таж ны х работ. Так, в 1 9 5 9  году 
управление строительства годо
вой план намного перевыполни
ло, а экономия от снижения се
бестоимости составила более вось
ми миллионов рублей.

Успешно справляются трудя 
щнеся Первоуральска и в пер
вую очередь строители такж е с 
выполнением постановления ЦК 
КПСС" и Совета Министров СССР 
от 31  июля 1 9 5 7  года «О раз
витии жилищного строительства  
в СССР». Борясь за то, чтобы  
недостаток в жилье был ликви
дирован не в 1 0 — 1 2  лет, а зна
чительно быстрее, они из года в 
год наращивают темпы жилищ но
го строительства. Перевыполняя  
ежегодно план, только за послед
ние два года ввели свыше 1 3 5  
тысяч квадратных метров жилья 
или на 12 тысяч кв. метров боль
ше, чем за две пятилетки ( 1 9 4 0  
—  1 9 5 5  гг .), вместе взятые.

Повседневная огромная забота 
Коммунистической партии и Со
ветского правительства о благо
состоянии народа вызвала у с т р о 
ителей самоотверженный труд н 
позволила добиться высоких п о
казателей. По строительству  
квартир на каждую ты сячу насе
ления в 1 9 5 8  году в Англии и 
Италии достигнут такой уровень, 
который строители нашего города 
опередили на три года. В 1 9 5 8  г. 
США на ты сячу человек строили 
по 7 ,2  квартиры, Ш веция— 8 ,5  
ФРГ— 9 ,4 . Этот уровень был в ы 
ше в Первоуральске еще в 1 9 5 6
///////////'//////////////////////////////л
$ На снимке: дома, построен-  ̂
$ ные в 1960 году. Добротны,  ̂
$ ничего не скажешь! $

Фото М. Арутюнова. $

году (строилось более 10  квар
тир). Сравнивая цифры о строи
тельстве ж илья но ОООР, приве
денные в докладе на V сессии 
председателем ВЦСПС В . В. Гри
шиным, видно, что строители 
Первоуральска действительно 
имеют все возможности выпол
нить решение партии и прави
тельства о ликвидации недостат
ков в жилищах значительно 
раньше намеченного срока.

В 1 9 5 8  и 1 9 5 9  годах строи
тельство квартир на ты сячу ж и
телей по всему Первоуральску 
было вы ш е, чем по стране и да
же выш е того, что будет достиг
нуто по СССР в 1 9 6 0  году.

В этом деле трудящиеся горо
да обязаны нашим строителям и, 
прежде всего, пионерам крупно
блочного и крупнопанельного до
мостроения, бригадам монтажни
ков Героя Социалистического 
Труда Александра Ильича Петро
ва, депутата Верховного Совета 
РСФСР Василия Васильевича Ио- 
литикова, монтажникам Н ваву  
Воронову, Александру Трошину, 
Николаю Белоусу и многим дру
гим. Зтс о них, о их самоотвер
женном труде говорил Н. С. Х р у 
щев с высокой трибуны.

Хочется от всей души побла
годарить наш их строителей за их 
самоотверженный труд и одно
временно выразить твердую уве- 
ренность в том, что вместе со 
всеми трудящимися первоураль
ские строители в ответ на высо
кую оценку пх работы будут 
еще упорнее трудиться и тем 
самым внесут свой достойный 
вклад во всенародную борьбу за 
быстрейшее построение комму
низма в наш ей стране.

П. ШАТЫЛО.

С. ФО ТО АППАРАТО М  ПО РОДНОЙ СТРАНК 

БЫВШИЙ СОЛДАТ — СТРОИТЕЛЬ

V - АБАРО ВСК. Три с не- 
большим года назад Капи

тон Андреев демобилизовался 
из рядов Советской Армии. 
Вырос он на Волге, но дальне
восточный край пришелся ему 
по душе. Бывший солдат стал 
строителем. В настоящее вре
мя бригада каменщиков, кото
рой он руководит, — передо
вая в тресте «Хабаровскстройх 
Не раз члены бригады выхо
дили победителями в социали
стическом соревновании, доби 
ваясь не только высокой про
изводительности, но и значи
тельной экономии строитель
ных материалов. Они успешно 
борются за почетное звание 
коллектива коммунистического 
труда.

Уже десятое здание возво
дит бывший воин Капитон Ан
дреев. Он строит для совет
ских людей, для мира. Вот по
чему светится радостью его 
лицо!

На снимке: бригадир Капи
тон Андреев.

Фото Н. Сунцева.

НА Т Е М Ы  В О С П И Т А Н И Я

Воспитанию детей— 
первостепенное значение

Основная ответственность за 
воспитание детей в семье ложит
ся на родителей. В подавляющем 
большинстве дети воспитываются  
правильно. Но встречаются роди- 
телиу которые мало интересую т
ся поведением сына или дочери.

На Первоуральском деревооб
делочном заводе слесарем работа
ет Владимир Михайлович Умнов, 
жена его —  Нина Игнатьевна  
Уш акова —  трудится на Ново
трубном заводе в цехе Л1 5  кра
новщицей. Они совершенно не 
уделяют внимания воспитанию  
своих детей. В результате этот.) 
их сын Виктор, 1 3  лет, занима
ется озорством и  кражами. 3  ап 
реля через оконную форточку из 
ботанического и математического 
кабинетов школы Л5 7 украл ряд 
приборов, в том числе пять мик
роскопов.

Бывш ий работник рынка Де
мидов Павел Васильевич часто  
употребляет спиртные напитки, 
заботится об удовлетворении сво
их потребностей. А вот воспита
ние детей не считает своим дол
гом. Его сын Владимир плохо 
учится в школе, из дому часто  
сбегает, путем обмана у соседей 
берет денег по 5 0 — 1 5 0  рублей, 
занимается кражами.

По решению комиссии по дет
ской безнадзорности и беспризор
ности при исполкоме городского 
Совета Владимир Демидов отпр ав
лен в детскую  воспитательную  
колонию.

Больным вопросом в нашем го
роде является нарушение правил  
уличного движения детьми. Они 
играют на дорогах п вблизи их , 
нередко становятся жертвами  
автотранспорта. А родители не 
ведут достаточного надзора за 
своими детьми, не разъясняют пм 
правила улпчиого движения п 
разрешают малышам кататься по 
дорогам на велосипедах.

Валерий Елисейкпн, 1 0  лет, с 
группой ребят ходил в лес. На 
обратном п ути  прыгнул на под
нож ку проходящей мимо автома
ш ины . Сорвался, попал под зад

нее колесо, получил травму со 
смертельном исходом. 1 3  мая Со
болев Вася, 8  лет, в поселке Т а- 
лица перед близко идущей авто
машиной перебегал дорогу и был 
сбит- Вася получил травму голо
в у , сотрясение мозгов. Находится 
в больнице.

У  нас еще некоторые считаю т,- 
что если ребенок чуж ой, то не 
обязательно делать ему зам еча
ние на его неправильное поведе
ние на улице. Это равнодушие не 
может быть терпимым, оно при
водит к  увечьям и гибели детей*

Через несколько дней закон
чится учебный год. Часть детей 
уедет в загородные пионерские 
лагеря, но большинство останется 
в городе. Для детей, остаю щихся  
в городе, необходимо продумать и 
принять все меры для пх разум
ного отдыха. П этим д ол ж н ы 'за 
ниматься не только горсовет, 
горком партии, ш колы , но самое 
активное участие должна при
нять общественность: пенсионе
ры, женсоветы, друж иннпкн. Не
обходимо оказать практическую  
помощь в организации и прове
дении досуга ребят на детских 
игровых площадках.

Каждый взрослый гражданин 
должен быть для детей приме
ром достойного поведения в об
ществе, на_улице. К сожалению, 
у нас еще еегь отдельные лица, 
которые своим недостойным пове
дением в быту и общественных 
местах, на улице показы ваю т  
дурные пережитки прошлого —  
пьянство н сквернословие.

Родителей за безнадзорность 
детей нужно строго наказы вать, 
обсуждать на цеховы х и общих 
собраниях предприятий.

Озорные действия детей ли кви
дировать можно только при ак
тивной помощи общественности. 
Родители должны понять важ 
ность воспитания детей и цель  
их будущей жизни, как строите
лей коммунизма.

Я- МАЛЬЦЕВ,
инспектор детской комнаты.

Н А М  О Т В ЕЧ А Ю Т
«ТАК РАБОТАТЬ Н ЕЛЬЗЯ»

Под таким заголовком опублн- 1  вседневно осуществлять контрол» 
ковано письмо И. Погудина о пло- 133 работой скорой помощи путем 
хой работе скорой помощи в Би- | выборочных проверок в дневное 
лимбае. Из-горздравотдела сооб- , и ночное время.
Щили редакции, что главному вра , - ЧНАМРНРЫ ПГНИНА»
чу Билимбаевской больницы тов. ■ «ИНД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»
Медвежонкову даны указания по-1 27 мая 1960 г. 3 стр<



с о в е т с к о й  Т а т а р и и — 40 лет

0*7 МАЯ исполняется 40 лет со дня образования (1920 г.) Та- 
^  • тарской АССР. Казань — крупный промышленный и научно

культурный центр страны. Здесь имеется много учебных и науч
ных учреждений, работают оперный, русский и татарский драма
тические театры, консерватория, 30 клубов и Дворцов культуры. 
Гордостью казанцев и всех трудящихся республики является мо
нументальный театр оперы и балета, носящий имя героического 
сына татарского народа Мусы Джалиля.

На снимке (вверху) площадь Свободы в Казани. Слева — зда
ние театры оперы и балета имени М. Джалиля.

Внизу — слева — корпус химического факультета Казанского 
государственного университета умени В. И. Ульянова-Ленина, 
справа — здание Академии наук СССР (Казанский филиал).

Фотохроника ГАСС.

у
ских колониальных властей. Как 
указывается в корреспонденции, 
в административном центре 
Бельгийского Конго — городе 
Леопольдвиле наготове находит
ся «3 тысячи до зубов воору
женных солдат в стальных шле
мах и 1500 полицейских».

Окончательные итоги голосо
вания Станут известны в конце 
текущей недели.

СТИХИИНОГ: б е д с т в и е  
В ЯПОНИИ

ТОКИО. (ТАСС). Как сообща
ет японское радио, в результате 
больших океаноких волн, обру
шившихся вчера на тихоокеан
ское побережье Японии, погибло 
и пропало без вести 165 человек, 
626 человек ранено. Разрушено и 
затоплено 49 тысяч домов, причи
нен ущерб 1900 судам.

Общее число пострадавших со
ставляет 150 тысяч человек.

Волны, обрушившиеся вчера на 
тихоокеанское побережье Японии, 
являются наиболее разрушитель
ным стихийным бедствием такого 
рода с 1933 года.

Заметки зрителя

МНОГИЕ лп могут сказать: 
«Я  видел Ленина»? Нет, 

таких счастливцев мало, их рас
сказы слушаю т жадно - и береж
но записывают,

ш евики — -«это «всерьез и надол
го», что такие люди, как Федор 
Дятлов, не отступят, что рабочие 
уже варят, сталь для Советов.

тем дороже нам, “Третья патетическая"
кто никогда, ни- *
когда не видел живого Ленина, Гвоздилии —  смертельный враг,
такие замечательные в^щ а, как  
фильм-спектакль «Третья п ате
ти ческ ая». Фильм поставлен на 
киностудии «Ленфильм» по пье
се Николая Погодина и вы пущ ен  
на экраны к 90-летию  Ильича  
Главную роль исполняет народ
ный артист СССР Смирнов, ко
торый в прошлом году с драма
тургом был удостоен за эту ра
боту Ленинской премии.

Слитый воедино вдохновенный  
труд постановщиков, драматурга и 
артистов сделал великое чудо: 
каж ется, будто прорублено окно 
в далекое прошлое и мы видели 
подлинные события 2 2 -го .и  2 3 -г о  
годов. НЭП. Ринулись в наступ
ление хозяева и хозяйчики, поет 
нолуцы ганские романсы дочь  
бывшего миллионера Настя  
Гвоздилина, крутит голову запу
тавш емуся Валерию Оестрорец- 
кому. Однако ее папаша, умный  
капиталист, чувствует, что про
шлое уже не вернется, он приез
жает лишь за тем, чтобы поти
хоньку вывезти свои капиталы . 
Он, Г'воздилин, видит, что боль

но он говорит о Ленине: «Ч ту,
потому —  громаден». В этой 
оценке умного врага великая  
правда.

II вот он —  Л енин.... Великий 
и простой. Он в эти годы уже 
тяж ко болен, но все также не
укротима его энергия. С необык
новенным оживлением беседует 
он на заводе с рабочими, кото
рые варят сталь не хуже рур
ской. Великолепно сочетая ду
ш евную чуткость с твердостью  
партийных принципов, убеждает 
он потрясенную горем Ирину Се- 
строрецкую, страстно критикует  
заколебавшихся Федора и Иппо
лита.

■Во время просмотра обеих се
рий фильма ни на минуту не ис
чезает интерес и взволнованное 
напряжение. II после него ч у в 
ствуеш ь, что любишь Ленина 
как-то по-новому, теплее и глуб
же; испы ты ваеш ь огромную  
благодарность к  постановщикам, 
которые дали миллионам людей 
возможность увидеть Ленина в 
последние годы его жизни.

Н. ВИШНЯКОВА.

ВЫБОРЫ В БЕЛЬГИЙСКОМ 
КОНГО

НЬЮ-ЙОРК. По сообщению 
корреспондента агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс из Леопольдви
ля, в Бельгийском Конго прохо
дят первые в истории страны 
всеобщие выборы в палату де
путатов и провинциальные ас
самблеи. Выборы проводятся в 
св^зи с предстоящим 30 июня 
1960 года провозглашением не
зависимости страны.

В голосовании участвуют все 
мужчины — конголезы, достиг
шие 21 года и имеющие право 
голоса. Женщины лишены пра
ва голоса.

По свидетельству корреспон
дента, выборы проходят под 
усиленным контролем бельгий-

ОБЪ ЕД И Н ЕН Н А Я  А РА БС КА Я  РЕС П УБЛ И КА . В Асуане со
стоялось официальное открытие работ на строительстве вы
сотной Асуанской плотины, которая имеет огромное хозяйственно

экономическое значение для Египетского района ОАР. Сооружение 
первой очереди плотины, которая осуществляется по разработан
ному советскими экспертами проекту, в сотрудничестве и с эко
номической и технической помощью Советского Союза, позволит за 
счет орошения и освоения новых земель увеличить национальный 
доход страны на 35 процентов. Советский Союз также дал согла
сие принять участие в строительстве второй очереди плотины.

На снимке: река Нил у Асуана.
Фото Ф. Носова. Фотохроника ТАСС.

С ЕГОДНЯ исполняется 50 леи 
со дня смерти выдающегося 
немецкого ученого, одного из ос

новоположников микробиологии 
Роберта Коха.

Окончив 23ле>тним в 1866 го
ду Геттингенский университет, он 
стал заниматься частной практи
кой, а через шесть лет —  сани
тарным врачом. В эти годы Ро
берт Кох организовал примитив, 
ную домашнюю лабораторию и 
начал проводить езои первые 
микробиологические исследова
ния.

Кох разработал метод культи
вирования открытых ранее в кро- 
вй сибиреязвенных бактерий и 
При помощи этого метода дока
зал, что бактерии эти являются 
возбудителями сибирской язвы и 
способны к образованию устой
чивых спор.

Это открытие объяснило пути 
распространения сибирской язвы.

В работе, посвященной ране, 
вым инфекциям, Р. Кох выдвинул 
три требозамия, на основании 
которых можно установить связь 
заболевания с определенным ми
кробом: а) обязательное выявле. 
ние микроба во всех случаях дан
ной болез«я; б) число и распре-
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Роберт Кох
деление микробрз должно объ. 
яонить все явления болезни; е) в 
каждой отдельной инфекции дол
жен быть определен свой возбу
дитель а виде микроорганизма.

Для выполнения этих требова
ний Кох создал ряд новых мето
дов приготовления препаратов 
окрашивания, которые прочно во
шли в медицинскую практику.

В 1885—91 годаР. Кох был про
фессором Берлинского универси
тета, а позднее возглавлял инсти
тут инфекционных болезней боль
ницы Шарите и Берлинский ин
ститут инфекционных болезней, 
названный впоследствии именем 
Роберта Коха.

В 1904 году ученый отказался 
от должности директора институ
та и занялся только исследова
тельской деятельностью.

Пользуясь способом окраски и 
культивирования микробов, Ро,- 
берт Кох еще в 1882 году открыл 
возбудителя туберкулеза, кото
рый еошел в историю медицины 
под именем «палочки коха». Че- 

| рев год, пользуясь своим мето
дом, он открыл возбудителя хо. 

! леры. В его клинике были от
крыты также возбудители брюш- 

' иого тифа и дифтерии.

8-вЯШ1
ШЕНДЯРЬ

В 1890 году Кох опубликовал 
метод лечения туберкулеза зкет. 
рактом из туберкулезной палочки 
—  туберкулином. Но препарат 
этот оказался не особенно эф
фективным а сейчас используется 
лишь для установления диагнозе 
туберкулеза.

Роберт Кох, принимая участие в 
экспедициях, —  выезжал в Еги
пет, Новую Гвинею, Индию и Дру
гие страны, где он не только 
изучал различные заразные бо
лезни, но был и активным орга
низатором борьбы с ними.

По мировоззрению Роберт 
Кох был идеалистом. Он недоо
ценивал значение эволюционной 
теории, ошибочно считал, что 
любой вид микробов неизменяем 
й постоянен. Он не понял и пы
тался оспаривать работы русско
го ученого И. И. Мечникова об 
иммунитете.

И тем не менее, Роберт Кох 
так много сделал для человече. 
ства, что сегодня весь прогрес. 
сивный мир вспомянет его • до
брым словом.

ОРСУ Первоуральских пред
приятий совнархоза требуется 
о пы тны й  СМЕТЧИК, он же НОР
МИРОВЩИК строительной труп, 
пы. Оплата по соглашению.

Потерялась ЛОШ АДЬ, масти 
рыжей, на передней левой лопат
ке шрам, мерин. Нашедшему со
общить по адресу: Ново-Алексе-
евский сельсовет, станция Хру
стальная, КА Т А ЕВУ  Александру 
Алексеевичу.

БОЧКАРЕВ Анатолий Гри
горьевич, проживающий в городе 
Первоуральске, ул. Ленина, дом 
8, кз. 7, возбуждает судебное 
дело о расторжении брака с 
БОЧКАРЕВОЙ Валентиной 
Ивановной, проживающей в 
Пермской области, завод Саре, 
станция Чад, ул. Советская, 71. 
Дело будет рассматриваться в 
народном суде I участка г. Пер
воуральска.

&ч/ш  "

В обиде остался 
вратарь

Во вторник стадион новотруб- 
ииков снова привлек внимание 
многочисленных болельщиков. Хо
зяева поля в календарном матче 
первенства области померялись 
силами с футболистами Карпин
ского «Шахтера». Всего лишь в 
течение первых пяти минут про
тивникам пришлось вести игру 
по всему полю. Следует атака но- 
вотрубников, и на шестой минуте 
Иван Кияйкин (НТЗ) открывает 
счет, а вскоре Данильченко, Га- 
ренских, Савичев доводят его до 
4 : 0.

Вторая половина прошла при 
явном преимуществе новотрубни- 
ков. Сколько ни старались шах
теры уйти от «сухого» поражения, 
им все же этого не удалось. Но
вотрубники одержали, убедитель- . 
ную победу над карпинцами со 
счетом 10:0. В этом матче в оби
де остался лишь вратарь ново- 
трубнико-в: на его долю не хва
тило гола.

А. ПОНОМ АРЕВ.

О  Р А Б К О Р Е  $
Б . Г. Г Р И Н Б Е Р Г Е  *

В  га зе те  « П о д  з н а м е н е м  ; 
Л ен и н а»  за  31 д е к а б р я  1959 ; 
года со о б щ а л о с ь  о  то м , что  ; 
р а б к о р  Б. Гр и н б ер г  пр и  н ап и . \ 
сании р яд а  м ате р и а л о в  с М аг-  ̂
нитки д оп усти л  н е ко то р ы е  не- $ 
то чно сти , за  что  б ы л  стро го  - 
п р е д у п р е ж д е н  ^

В  с в я зи  с  те м , что  Б . Грим- ч 
б ер г  п р ави л ьн о  во сп р и н ял  з а .  : 
м ечаы х я  р ед акц ии , в последу- ; 
ю щ их  м атер и алах  не д о п ускал  : 

н ето чн о стей , Р Е Д А К Ц И Я  Г А .  1 
З Е Т Ы  С Н И М А Е Т  С  Н Е Г О  С Т Р О . $ 
Г О Е  П Р Е Д У П Р Е Ж Д Е Н И Е  и  ж е .  у 
ла е т  е м у  н о вы х  успехов  в раб- ; 
п е р о вско й  д еяте льн о сти . 1

Редактор Н. А. КО РД Ю КО В.

К Л У Б  М Е Т А Л Л У Р Г О В
С ЕГО Д Н Я  

Новая кинокомедия 
« Ч Е Р Н О М О Р О Ч К А »

Начало: 11, 5, 7 и 9 час! веч.

Л Е Т Н И И  К И Н О Т Е А Т Р
26 —  27 МАЯ

«Э X о»
Начало: 5, 7 и 9 час. веч.

“З А  МАЯ 1960 года в г. К и е в е  
'-^'-'состоится 7$.й ти р а ж  вы и г 
р ы ш е й  го суд ар ствен н о го  3-про. 
ц енгного  вн у тр е н н е го  в ы и гр ы ш , 
ного  зай м а . В тираже «а четыр
надцать разрядов займа разыгры
вается 119.000 выигрышей, в  том 
числе выигрыши по 50.000, 25.000, 
10.000, 5.000, 1.000 и 400 рублей. 
Облигации займа продаются и 
свободно покупаются сберега
тельными кассами.

П р и о б р е тай те  облигац ии  го су . 
д ар ствен н о го  З .п р о ц ен тн о го  з а й . 
м а !

В первом животноводческом 
товариществе гор. Первоураль
ска организуется секция кролико
водов. Желающие могут вступить 
в члены товарищества. Адрес: ул, 
3-я Красноармейская, 2

Просьба ко всем уполномоченным 
уличных комитетов и председате
лям сенокосных комиссий явиться 
в правление первого животновод
ческого товарищества для уточ
нения сенокосных участков не 
позднее 30 мая 1960 года. В слу
чае неявки к указанному сроку 
билеты на сенокос выдаваться 
не будут.

П е р в о у р а л ьс к о й  а вто б азе
№  8 ТРЕБУЮТСЯ «а постоян
ную работу В О Д И Т Е Л И , С Л Е . 
С А Р И . Адрес: 3-тий км Мос
ковского шоссе.
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